

## Ayudas del Gobierno de Navarra a la trazabilidad en la industria agroalimentaria

El Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación del Gobierno de Navarra ha regulado la concesión de las ayudas a la trazabilidad de la industria agroalimentaria de esta región para el año 2006. El plazo de presentación de las solicitudes será de dos meses a partir de la publicación de la Orden foral en el BON, que fue el nº71 del 14-06-2006.

Cumplir con la legislación sobre seguridad alimentaria y trazabilidad, implica en algunas empresas modificar parte del equipamiento, así como los sistemas de gestión y relaciones con proveedores y clientes existentes, para hacerlos compatibles con los requisitos. Por ello el ejecutivo foral ha considerado necesario apoyar a estas empresas, con el objetivo fundamental de asegurar la implantación y mejora de los sistemas que garantizan la seguridad alimentaria a lo largo de toda la cadena.

Con ese fin el Dpt.o de Agricultura, Ganadería y Alimentación contará con el apoyo técnico de la Asociación de Industrias de Conservas Vegetales (CONSEBRO) en aquellas cuestiones que resulte procedente, así como del Centro Nacional de Tecnología y Seguridad Alimentaria (CNTA - Laboratorio del Ebro). Y para ello va a suscribir un convenio con CONSEBRO.

Estas ayudas se orientan fundamentalmente a las pequeñas y medianas empresas dedicadas a la producción, transformación y comercialización de productos agrarios.

Se dará prioridad a las solicitudes de las empresas radicadas en Zonas de Montaña o Desfavorecidas.

## Tenera de Navarra primer Consejo regulador español que recibe la acreditación del ENAC

El Consejo Regulador de la Indicación Geográfica Protegida (IGP) Tenera de Navarra/Nafarroako Aratxea ha conseguido la acreditación otorgada por la Entidad Nacional de Acreditación (ENAC), que le avala para la certificación de las producciones amparadas bajo su logotipo. Se convierte, así, en el primer Consejo Regulador de España que se acredita en el cumplimiento de la norma destinada a las entidades de certificación de producto.

El diploma que les autoriza para la certificación lo recogió Pedro Manuel Barbería, Presidente de la Indicación Geográfica Protegida "Tenera de Navarra" de manos de Inmaculada Lorente, Directora de Operaciones de la Entidad Nacional de Acreditación, en el transcurso de un acto que se ce-

lebró el 14 de junio en el Planetario de Pamplona. Al mismo asistieron Carmen Serrano, representante del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación; el Consejero de Agricultura, Ganadería y Alimentación del Gobierno de Navarra, Javier Echarte, que fue el encargado de clausurar el acto; y el Senador José Cruz Pérez Lapazarán.



## Ayudas a la promoción de productos agrarios de calidad

El Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación del Gobierno de Navarra ha aprobado la convocatoria de ayudas al fomento de iniciativas de promoción para la mejora de la comercialización de productos agrarios de calidad para el año 2006.

Quedan excluidas de esta ayuda las actividades publicitarias, incluidas las que se lleven a cabo en el punto de venta.

Se considerarán gastos subvencionables:

- Los gastos de los servicios de asesoría que no representen una actividad continua o periódica..
- La organización de competiciones, exposiciones y ferias y participación en ellas.
- Los costes de los estudios de mercado.

Podrán ser beneficiarios de las ayudas las asociaciones o agrupaciones de operadores de producción, elaboración o transformación, legalmente constituidas, sin ánimo de lucro y radicadas en Navarra. También podrán ser beneficiarias las asociaciones o

agrupaciones no radicadas en Navarra que, no obstante, acogen como inscritos a más del 20 por cien de los operadores navarros del sector afectado, lo cual se comprobará a partir de los correspondientes registros oficiales (Registro de Explotaciones Agrarias, Registro de Industrias Agroalimentarias, Registro de Cooperativas y registros de las denominaciones de calidad).

La Orden Foral se publicó el 16 de junio de 2006 y el plazo de presentación de las solicitudes será de dos meses desde dicha fecha.

Podrán ser beneficiarios de las ayudas las asociaciones o agrupaciones de operadores de producción, elaboración o transformación, legalmente constituidas, sin ánimo de lucro y radicadas en Navarra. También podrán ser beneficiarias las asociaciones o agrupaciones no radicadas en Navarra que, no obstante, acogen como inscritos a más del 20 por cien de los operadores navarros del sector afectado, lo cual se comprobará a partir de los correspondientes registros oficiales.

# Inauguración del Sector I del Canal de Navarra

## Una fotografía para la historia



Eunate  
2 de junio  
de 2006

*Imagen de la puesta en marcha de los primeros regadíos del Canal de Navarra en Santa María de Eunate -Muruzábal-. (Foto José Antonio Goñi. Diario de Navarra)*

*Fotografías oficiales del acto. En la de la izquierda el Presidente del Gobierno, en el centro, con -de derecha a izquierda- el Delegado del Gobierno en Navarra, el Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, el Consejero de Agricultura y el de Obras Públicas. A la derecha el Presidente con los Consejeros de Agricultura de la etapa democrática. De izda. a dcha.: Javier Echarte, José Cruz Pérez Lapazarán, Francisco San Martín y Pedro Sánchez de Muniain. En el momento de plasmar la foto faltaba el sexto: Ignacio Martínez Aljara. (Fotos Larrión-Pimoulier)*



Hoy es un día histórico para el sector agrario de Navarra y para toda la Comunidad Foral", así calificaron las autoridades presentes al pasado 2 de junio de 2006, día en el llegó el agua del Canal de Navarra a sus primeros regadíos. Para conmemorar este momento histórico tuvo lugar en Santa María de Eunate un acto oficial de inauguración, sencillo pero emotivo desde el punto de vista de quienes han trabajado durante más de un cuarto de siglo por hacer este proyecto realidad.

Presidió el acto el Presidente del Gobierno de Navarra, Miguel Sanz; junto con el Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE), José Luis Alonso; el actual Consejero de Agricultura, Ganadería y Alimentación, Javier Echarte; el Presidente de la Comunidad de Regantes de Valdizarbe, Pedro Zabalza, y el alcalde de Muruzábal en la que se ubican los primeros regadíos, Alberto Azparren. Acudieron también el Delegado del Gobierno, Vicente Ripa, y los consejeros de Obras Públicas, Alvaro Miranda, y de Economía y Hacienda, Francisco Iribarren, así como parlamentarios y numerosas personalidades relacionadas con el sector.

Cabe destacar la presencia en el acto de todos los Consejeros de Agricultura que ha habido en Navarra durante la etapa democrática en la que se ha gestado este proyecto, seis en total de diversas formaciones políticas. Con ellos y con los anteriores gobiernos se compartió públicamente el logro.

Miguel Sanz manifestó su alegría durante la inauguración "porque se está haciendo realidad un proyecto que quería la mayoría de la ciudadanía navarra y del Parlamento". Y el actual Consejero de Agricultura, Javier Echarte, lo calificó como "la obra más importante que se va a hacer en el sector agrario de Navarra".



Diferentes momentos de la inauguración en imágenes. (Fotos Larrión-Pimoulier)

Más de un centenar de personas acudieron al enclave histórico de Eunate para celebrar un acto también histórico, el de la inauguración de los primeros regadíos del Canal de Navarra, un proyecto acariciado por los navarros durante más de 100 años y que en 2006 se ha hecho realidad.

El acto comenzó sobre las 11 de la mañana en una carpa montada al efecto junto a la iglesia de Santa María y la Posada de peregrinos. Se inició con los discursos oficiales del Presidente del Gobierno y el Consejero de Agricultura, del Presidente de la CHE, del alcalde de Muruzábal y el Presidente de la Comunidad de Regantes del Sector I que se inauguraba. A continuación la comitiva se dirigió a un pequeño altozano para contemplar desde allí el inicio de los primeros riegos.

El Presidente del Gobierno resaltó por encima de todo la importancia que el Canal de Navarra va a tener para el desarrollo. "Garantizará el futuro de nuestra tierra en el sector primario y asentará la población en los núcleos rurales que es donde está la empresa agroalimentaria," dijo.

La puesta en marcha e inauguración de las instalaciones se llevó a cabo ante la presencia de regantes, representantes de las cooperativas implicadas, alcaldes de los municipios vinculados al regadío, miembros de los Departamentos de Agricultura y Obras Públicas, de la empresa pública Riegos de Navarra S.A. así como diferentes entidades y empresas que han colaborado en el desarrollo del conjunto del proyecto Itoiz - Canal de Navarra - Áreas Regables.

A todos ellos se mostró el merecido reconocimiento por el trabajo llevado a cabo.

"Este primer sector que hoy ponemos en marcha no es más que el inicio de las próximas actuaciones que vamos a llevar a cabo, - manifestó el Consejero de Agricultura, quien anunció " la adjudicación en el próximo mes de julio por el conocido sistema de peaje en la sombra de las obras de interés general de más de 25.000 hectáreas que comprenden toda la primera fase regable del Canal de Navarra. Obra que supone una inversión de 180 millones de euros (30.000 millones de las antiguas pesetas)" y lo puso como ejemplo de la apuesta de su Departamento y del Gobierno por el sector primario."

#### DESCRIPCIÓN DE LA PRIMERA ZONA REGABLE PUESTA EN MARCHA POR RIEGOS DE NAVARRA

El regadío está situado al sur de Pamplona, a unos 15 km aproximadamente. Se benefician del riego 1.163 hectáreas repartidas entre 11 términos municipales: Adiós, Añorbe, Enériz, Legarda, Muruzábal, Obanos, Olcoz, Puente La Reina, Tirapu, Úcar y Uterga. La inversión global del proyecto de la Zona Regable es de 8'56 millones de euros (un 80% corresponde a la red de riego y obra de toma, un 19% a la red de caminos y desagües y el resto a medidas de corrección medioambiental).

El agua proviene de una toma directa construida para este regadío en el tramo 4 del Canal de Navarra, a la salida del túnel de Campanas.

En esta campaña se riegan las primeras 116 hectáreas (un 10% de la zona regable), con 40 ha de maíz dulce implantadas, 56 de girasol y 20 de maíz forrajero. Para la próxima campaña de riego está previsto equipar unas 500 hectáreas de forma que su puesta en marcha se llevará a cabo en total más de 50 cultivos distintos. Se trata además de cultivos más rentables que los tradicionales de secano, con un alto valor añadido y que demandan una mayor mano de obra tanto en el campo como en su transformación industrial, lo que contribuye a crear más empleo en el medio rural.

Pedro Zabalza, presidente de la Comunidad de regantes de Valdizarbe recién creada puso de relieve el esfuerzo que había supuesto esta obra para los actuales agricultores "a los que este proyecto les ha cogido en la edad de jubilación e incluso jubilados. Pero tenemos que pensar que estos regadíos no son para nosotros sino para los que vengan después. Servirá para que las próximas generaciones tengan un futuro mejor." Asimismo manifestó su esperanza de que contribuyeran a devolver habitantes y agricultores a los pueblos, después de haber asistido en los últimos años a un abandono masivo del campo, pasando en Valdizarbe de 100 agricultores a 6 que trabajan en la actualidad.